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8/8㊊ 安高魅力化コンソーシアム主催

島大NEXTA×安高

「夏休み体験プログラム」
㏌島根大学次世代たたら協創センター(NEXTA)

理科好きの生徒、理系人材の育成に
向けて企画された中高生対象のイベ
ント。実験好きな男子生徒たちの目
はキラキラと輝いていました！

NEXTAの三浦先生から今回の取組みについて
コメントいただきました！

昨年2月から、安来高等学校魅力化コンソーシ
アム（以下安高コンソーシアム）に役員として参加させ
ていただいています。理系を志望する生徒が年々少なく
なっている現状もお聞きする中で、何とか改善するお手
伝いができないか、一緒に取り組むことができないか、
という思いを強くしました。
私の勤務する島根大学内に設立しました次世代先端

金属の 研究所 「 次 世代 た た ら 協 創セ ン タ ー
（NEXTA）」では、多くの優秀な学生たちが研究生活を
送っています。NEXTAでは、これから大学をめざす高校
生たちに進路選択の選択肢を広げていただこうと、ラボ
ツアーや実験体験を提供しており、R３年度は270名を
超える高校生にご来所いただき、案内することができま
した。昨今、もっと早い段階で紹介することの意義につ
いて検討していたところでしたが、安高コンソーシアムで
は秦市教育長様をはじめ、小学校長会長様、中学校長
会長様も役員で参加しておられ、各校長会にお邪魔し
NEXTAの紹介もさせていただきました。
このような動きの中で、安高コンソーシアム様から中

学生、高校生を対象にしてNEXTAで実験体験、および
ラボツアーができないか、という打診をいただくことがで
き、「安来高校×NEXTA_夏休み体験プログラム」が実
現しました。
当日の8月8日は、安来高校、および安来市内の中高

生8名が参加してくれました。私のラボツアーガイドの後、
森戸教授による実験「金属の強さを学ぼう」で様々な金
属の引張試験を体験し、その熱誠のまなざしで取り組む
中高生たちを見て、「やって良かった」と実感したところ
です。当日まで、また当日にもご尽力いただきました柳
樂校長先生をはじめとする安来高校の先生方に心から
敬意を表したいと存じます。
さて、これからの活動がもっと大切になります。一時的

な取組みに終わることのないようコンソーシアムを盛り
上げていく一助となればと思っております。今後とも皆様
のご理解、ご援助のほど、どうぞよろしくお願い申し上げ
ます。 国立大学法人島根大学

次世代たたら協創センター
特任教授 プロジェクト推進室

室長 三浦哲也

回 覧

内容は分かり易く具体的だったので、
もっと参加者が多いと良いと思った。
実験についても普段から接する機会
がないことなので、とても
興味深くて面白かったです。
参加して良かったです。

＜中学生の感想＞

夏休みの研究の参考にしたくて参加
しました。専門用語をたくさん使わ
れ難しいところもありましたが、強
度を調べるために金属を引っ張る実
験など、とても貴重な体験をしまし
た。初めて島根大学へ行きましたが、
NEXTAの施設見学をして、
とても興味を持ちました。

＜中学生の感想＞

＜高校生の感想＞
地元の大学の中に少しでも入って見
学出来たことは良い刺激になり、高
校生活で何をすれば此処に行けるの
か考えることができたので良かった。
また、日本に一つだけの機械など魅
力的な機器も多くあり、もっと詳し
く知りたいと思った。
教授の方々も熱心に材料について解
説してくださったりNEXTAを案内
してくださったりと、NEXTAまた
は材料の研究の道を将来の１つの選
択肢として入れられるような、そん
なイベントだったので、来年
また開催されるなら是非
参加したいと思いました。

さまざまな
みなさまのお
かげで生徒た
ちの世界が大
きく広がって
おります！
今後もこのよ
うな取り組み
ができるよう
に連携してい
きたいです。



こうやって、楽しみややりがいを感じながら、生徒たちはさまざまな経験をさ
せてもらっています。今しかできないこともあるので、少しでも興味を持った
分野の活動であれば、ボランティア活動に参加をしてみる
ことをおススメします♡ボランティア活動はとても多様
で、とてもたくさんの種類の活動があります。
参加することで世界がとても広がりますよ～！

蒼輝祭！とにかく感動した時間となり
ました！あまりにも生徒たちの想いが
あふれていて…(´；ω；`)ｳｩｩ 蒼輝祭
成功という目標に向けて一生懸命取り
組める生徒たち！ほんにスゴイ！！
生徒たちを見ていると、どんなことが
あっても協力しあい、助け合い、励まし
合いながら、そして楽しみながら進ん
で行くんだろうなぁと感じました♡
彼らの成長は素晴らしいです☆ 山

～編集後記～

ちょっと教えて！

安高ライフ♬

安高のアレコレをリレー方式で生徒さんに発信してもらいます！
今月は2年生の伊藤 杏さん～♬

こんにちは！安来高校2年生の伊藤杏です。私は今、部活動のフェンシング
を頑張りながら学校生活を送っています。練習は大変ですが目標に向かっ
て仲間と共に過ごす日々はとても楽しいですよ！安来高校はとても部活
動が盛んで、沢山の実績を残しています。高校から新しい部活に挑戦して
みるのも良いのではないでしょうか！また、イベントでは蒼輝祭や文化祭
など誰でも自分の特技を披露することのできるステージが
用意されていてとても充実していますよ！自分に自信がな
い人も勇気をだして何か新しい事に挑戦してみませんか？

次は、柘植 愛子さん（２年）にバトンをつなぎますっ！！

Vol.7

選手装備品の付け替えという終始バタバ
タする役割を高校生の皆さんに担当して
もらいましたが、選手の方々と直接のや
り取りもあったことから、最中は「なん
かこの役割ワクワクして楽しい！」と
言ってもらえていました。
そんな楽しそうに作業をしている姿を見
てこちらも余計に楽しくなっちゃいまし
たよ！選手としてもボランティア
としても大変お世話になり、あり
がとうございました！

＜竹水鉄砲部会長矢田敦子さんより＞

8/28㊐ 安来青年会議所主催
月山富田城跡竹水鉄砲合戦
GUN GUN SPLASH 2022 THE FINAL

安来青年会議所さんの企画されたこのイベントにボラ
ンティアとして生活科学部と女子バスケットボール部
が参加させていただきました。安来を盛り上げようと
頑張る地域の方と一緒に活動することで、生徒たちは
何かをつかんだ様子です♡

＜生徒の感想＞
活動が制限され部活動の活動も少なく
なっていたので、今回のボランティア
をすることで、久しぶりに地域の人た
ちと関わることができ良かったです。
私はカブト作りの手伝いをして、年下
の子たちと交流することができたので
良かったし、接し方についても色々工
夫しながら説明してあげることができ
たと思うので、良い経験になりました。
スタッフの方たちも私たちに優しく、
ノリの良い方達ばかりだったので
楽しく過ごせました。
（生活科学部 2年古志野莉子）

＜生徒の感想＞
選手兼スタッフとして参加し
ましたが、とても忙しく大変
でした。でも、たくさんの大
人や子どもたちに喜んでもら
えたり、「ありがとう」と言
われて嬉しかったです。朝早
くから準備をされていて大変
だったと思うのに、私たちに
たくさんの差し入れを準備し
てもらっていたので、改めて、
安来の大人は本当にすごいな
と思いました。
（女子バスケットボール
部 2年山根なつみ）

安高生さんには子どもたち向けに企画した
イベント運営のボランティアをしていただ
きました！最初は緊張でぎこちなかった彼
女たちでしたが、お客さんも増え賑わって
くるとテキパキと動き、子供にも優しく笑
顔で接してくれました。こちらから指示を
出さなくても自分で考えて率先して行動し
ていました。炎天下のなか大変だったと思
いますが、笑顔を絶やさない安高生さんの
元気に我々も助けられイベントも
大盛況で終えることができました！
またイベントをする時には、ぜひ
お手伝いをお願いします！

＜会場飲食部会長仙田拓也さんより＞

暑い中、大会のお手伝い、選手として参加と
ハードな１日だったと思います。ありがとう
ございました。仲間で頑張った事が、良い夏
の思い出になりましたね。キラキラ光
る汗、まぶしい笑顔、まさに青春！

＜竹水鉄砲大会に参加された地域の方より＞

選手とボランティアを見事
に両立していて、ある意味、
大会役員以上に働き、盛り
上げておられて頭が下がる
思いです。MVPに等しい
と思います！お疲れ様
でした！

＜地域の方より＞

＜竹水鉄砲大会に参加された地域の方より＞
25年前に卒業した安高OBです。
地域のイベントに積極的に関わり、ボラン
ティアとして一生懸命お手伝いする後輩の
姿に感銘を受けました。地域に関心を持ち、
地域の方々との交流を深めることは高校生
の皆さんにとって大きな財産となるは
ずです。これからも一緒に安来を盛り
上げていきましょう！

帽子がうまくか
ぶれない時に優
しく直してくれ
て嬉しかったで
す。高校生はす
ごいと思い
ました。

＜小学生より＞


